

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes 7 de Abril de 1902

Año XXXI. Núm. 8.711

PARA LA CORONACION

Aunque deben transcurrir dos ó tres meses antes de que empiecen las fiestas que se celebrarán en Londres con motivo de la coronacion de Eduardo VII, esas solemnidades son en Inglaterra objeto de muchas preocupaciones y no se habla de otra cosa. Es que, debemos reconocerlo, las solemnidades de esta especie no son muy frecuentes entre los habitantes de la rubia Albion y son muy contados los que asistieron á la coronacion de la Reina Victoria. En efecto, hace sesenta y cuatro años que las carrozas de gala, los trajes reales y los mantos de púrpura y oro no han sido exhibidos al público inglés, quien empieza á encontrar algo largo el plazo y suspira por ver tantas bellezas desconocidas. ¿Se divertirán tanto como esperan el día de la gran ceremonia? Lo ignoramos; pero lo que es cierto es que ya lo habrán disfrutado con anticipacion, pues es imposible aproximarse á una familia inglesa sin que inmediatamente hable de la «coronacion» del Rey Eduardo VII. Es una verdadera obsesion.

Una de las cuestiones mas importantes, que ha hecho correr mucha tinta y necesita aun mas de un conciliábulo en elevados lugares, es la de los vestidos que deberán usar las señoras de los pares. Guardando el debido respeto á la tradicion, la Reina, que es muy elegante, ha reconocido que era indispensable introducir ligeras modificaciones en el antiguo modelo y adaptarlo á las modas actuales. Despues de haber conferenciado con las personas que mas de cerca la rodean, ha adoptado un modelo de vestido, al cual deberán sujetarse todas las señoras que sean pares y que está espuesto en casa del duque de Norfolk, gran maestro de ceremonias para las fiestas de la coronacion. Es, en efecto, un privilegio de la familia Norfolk proporcionar en tan solemnes circunstancias «the Carl Marshall», el gran mariscal de la Corte, el jefe del protocolo de tan raras ceremonias

Lo mas extraño es que el actual duque, jefe del partido católico en Inglaterra, se encuentra ahora, con motivo de sus funciones, en continua relacion de inmediato contacto con las autoridades de la Iglesia anglicana. Aunque corteses, estas entrevistas no deben dejar de ser enojosas. Por otra parte, no es poco el trabajo que hay en organizar una coronacion, y el duque de Norfolk, bastante ocupado ya con las sesiones de la Cámara de los lores, ha tenido que dedicarse á un estudio profundo de las costumbres de etiqueta empleadas en semejantes casos. Además, como en su calidad de maestro de ceremonias tendrá que colocar con sus propias manos las vestiduras de gala al Rey, tiene que ejercitarse cada día en tan delicada tarea, para lo cual ha hecho instalar en su salon un maniquí

con cabeza de cera, al cual viste y desnuda con frecuencia para adquirir la destreza suficiente.

Al pasar recientemente por Londres, pude obtener permiso para ir á ver en casa del duque de Norfolk el modelo de vestido para las señoras que sean pares. El gran salon de la antigua morada de Saint James square se parece mas ahora al taller de un gran modisto que á la sala de recepcion de una casa señorial, y los retratos antiguos colocados en las paredes miran con asombro los maniqués, pequeños y grandes, que sirven para confeccionar los trajes de los nobles y grandes damas de la Corte de Inglaterra.

Sobre los muebles hay manuscritos antiguos y grabados de las fiestas de la coronacion celebradas desde los mas remotos tiempos que atestiguan largas y concienzudas pesquisas, y si el resultado no es afortunado, solo podrá atribuirse su falta á la tradicion.

El día de la gran ceremonia, las señoras que sean pares, todas uniformemente vestidas, tendrán que llevar falda blanca de satén, ligeramente adornada con encajes bordados. El cuerpo, descotado, será de terciopelo encarnado, bordeado de armiño, abierto en triángulo sobre un vellillo blanco, y terminado en punta por delante. Las mangas, cortas, dejando var la parte alta del brazo, llevarán como adorno tiras de armiño, cuyo número variará según el título y calidad de la persona. De los hombres irá suspendido el manto de corte, de larga cola redonda, tambien de terciopelo encarnado bordado de armiño.

Por concesion especial de la Reina, será permitido llevar bordados en oro en la parte delantera y en la cola del manto.

Lo que presentó una dificultad efectiva, fué la cuestion de los tocados. En efecto, la tradicion exige que hasta que el Rey tiene puesta la corona, los pares no pueden ponerse la suya respectiva. Esto ofrece, especialmente las señoras, una dificultad seria, pues se verían obligadas á ponerse al azar en la cabeza aquel antiestético artefacto de plata dorada, forrado de terciopelo carmesí. La Reina ha comprendido hasta que punto resultaba incómoda la tradicion y ha decidido que, inmediatamente despues de la coronacion, la ceremonia será suspendida durante cinco minutos para que las damas puedan colocarse convenientemente la corona en tocadores preparados para este objeto. Además, delante de las coronas, y por la primera vez tambien, podrán llevar una diadema de piedras preciosas que atenuará la crudeza de aquellos arcos de metal sin adorno de ninguna clase.

Estas son ya bastantes reformas. La mejor hubiera sido sin duda variar completamente la forma y color de los vestidos. Sin embargo no será tal vez

tan malo como se cree el efecto producido. Vistos separadamente, cada una de las pares parecerá tal vez que ha salido de casa de un tintorero con el manto, pero reunidas en gran número, todos aquellos ropajes de púrpura y armiño tendrán otro aspecto. Llevados con rigidez completamente inglesa, los largos y pesados mantos de terciopelo encarnado no carecerán de majestad.

Por lo que se refiere al vestido, los caballeros resultarán mas favorecidos que las damas. Llevarán tambien la corona—mas grande y ajustada á la cabeza, en vez de ir colocada en la coronilla—y el mismo manto; pero llevarán debajo vestido de tela bordada en oro, calzon corto blanco, medias de seda, blancas tambien, y zapatos con hebillas. El conjunto produce muy buen efecto.

¿Es preciso consignar que sastres, modistas, bordadores y plateros de Londres están ahora atareados mas no poder? Por algún tiempo han abandonado su flema habitual y casi estamos tentados á creer que su actividad febril se ha comunicado á toda la ciudad.

Ya no queda ahora en ningún hotel de Londres un solo cuarto por alquilar para la época de la coronacion, y es imposible asegurarse un carruaje para la «season», pues todos están alquilados á precios exorbitantes. En las calles por donde pasará la comitiva, se alquilan los balcones á cincuenta libras esterlinas (2.500 francos) y aun es difícil encontrarlos. Esto es el delirio, la locura por adelantado. Los ingleses, tan calmosos ordinariamente, se muestran muy afanosos de divertirse. ¿No será por casualidad el deseo de olvidar lo que les hace tan ávidos de placeres?—JUANA BREMONTIER.

LA SANTA SEDE Y EL GOBIERNO ESPAÑOL

«Lo Temps» ha publicado en uno de sus últimos números una carta de Roma ocupándose de las relaciones entre la Santa Sede y el gobierno español, del cual tomamos los siguientes párrafos, dejando á cargo de aquel periódico sus noticias:

«En cuanto llegue el Sr. Gutiérrez Agüera se reanudarán las gestiones entabladas sobre las cuestiones pendientes entre la Santa Sede y España.»

Aparte de la cuestion de las congregaciones religiosas, en la que el Vaticano no se muestra opuesto á la idea de regular la situacion de dichas congregaciones por medio de una ley de Asociaciones, hay que discutir otra cuestion importante, la que se refiere á las economías que el gobierno español quiere realizar en el presupuesto del clero. Para efectuar estas economías se proponen dos procedimientos:

1.º Reduccion del número de diócesis.

2.º Reduccion de los haberes del clero.

Respecto del procedimiento, conviene indicar que cierto número de diócesis extienden su jurisdiccion á varias provincias; si se redujese el número, pondrianse en juego las influencias locales, que se opondrían á que se llevase á efecto la medida.

Queda el segundo procedimiento, el de la rebaja de las asignaciones.

Pues bien; el Concordato fijó para los obispos una asignacion que varía de 10.000 á 35.000 pesetas; pero las asignaciones establecidas nunca se han pagado íntegras.

Al advenimiento de Alfonso XIII, y de acuerdo con la Santa Sede, se convino una primera reduccion del 25 por 100 sobre dichas asignaciones. Despues de la guerra de Cuba se hizo otra reduccion de 10 por 100; ahora el gobierno español proyecta otra de 14 por 100.

Cuando se convinieron las dos primeras, la Santa Sede puso por condición que habria de aplicarse igual medida á las asignaciones de la magistratura y del ejército pero el gobierno español no la aplicó mas que al clero.

Las gestiones actuales tienen, pues, por objeto la nueva reduccion del 14 por 100. La Santa Sede está dispuesta á mostrarse transigente; pero á condición de que la medida sea general.

LOS TRAJES DEL REY

El guardarropa de S. M. el rey don Alfonso XIII, que hasta ahora ha sido muy modesto, se está llenando estos días con variedad de trajes, y uniformes que ha de usar en cuanto llegue á la mayor edad, y que estrenará en las próximas fiestas de Mayo. El juramento le prestará con uniforme de capitán general.

Le han hecho estos días varios de frao, de chaquet, de levita americana. En Mayo se pondrá bien por primera vez, sombrero de pa; pero los trajes que usará rigientemente serán los de uniforme diario, que son los que mas le gustan con los que se encuentra mas cómodo.

El Rey de Bélgica en España

El monarca belga, que está en Biarritz, llegó el sábado á San Sebastian, acompañado de su secretario y ayudante, M. Berger.

Quería el rey Leopoldo guardar rigoroso incógnito; pero fué conocido en Pasajes, desde donde se telefonó al gobierno civil. Parece que esto contrarió al monarca, que sin duda alguna tenía gran empeño en pasar inadvertido.

Dejó el tren en Rentería, y en el tranvía, confundido con los demás pasajeros, se trasladó á San Sebastian, hospedándose en el hotel Continental, donde le ofrecieron sus respetos el gobernador interino, el conde de Bélgica,

el presidente de la Diputación, el gobernador militar y el alcalde.

Visitó, después de pasear a pie por la Concha, el palacio de la Diputación, haciéndole los honores los miqueletes. cuyos uniformes llamaron mucho su atención.

Al firmar en el album, escribió: «Leopold, roi des belges. 30 avril 1902». Habiéndosele advertido que estábamos en el mes de Marzo, corrigió la palabra; pero no el día. Llamó la atención del augusto viajero una copia del cuadro de «Las lanzas», hecha por un pensionado de la Diputación.

Después visitó el Ayuntamiento, recreándose en la contemplación de los cuadros, y entre ellos, muy detenidamente, en una copia del famoso de Rosales, «Testamento de Isabel la Católica», hecha por otro pensionado.

Paseó en coche, porque llovía, y después de visitar las iglesias de Santa María y del Buen Pastor, regresó por ferrocarril a Biarritz, escoltado por Mr. Clef, por el comisario especial de Hendaya y por una pareja de la Guardia civil enviada por el gobernador.

El rey pidió algunos datos referentes a la entrada del puerto y el calado de la bahía para volver en su yate.

Colombia y Venezuela

Las dos infortunadas Repúblicas americanas que desde hace tiempo vienen ocupando la atención pública con sus luchas sangrientas, son actualmente teatro de la mas horrible guerra civil que quizás registre la historia del Nuevo Mundo, y no parece próximo el día en que raye el alba de paz y de progreso que ponga término a tan feroces contiendas fratricidas.

Las noticias de Venezuela, lo mismo que las de Colombia, continúan comunicando alternativamente victorias del gobierno y victorias de los revolucionarios. De un lado y otro se pierde un día el terreno ganado la víspera, y se recupere al día siguiente el terreno perdido el otro. No pasa jornada alguna sin que se libere un combate que los corresponsales de los periódicos americanos nos describen como terribles batallas, en las que se cuentan centenares de muertos y heridos.

En Venezuela, el presidente, general Castro, a raíz de una espantosa batalla que duró cuatro días, estuvo a punto de caer prisionero de los revolucionarios en la ciudad de Aguadulce: tuvo que abrirse brecha en las filas rebeldes, y luego retirarse ante las fuerzas del general Herrero y del jefe indio Lorenzo. Los muertos y heridos durante aquellas cuatro jornadas contáronse a centenares.

En Colombia se libran combates sin cuartel entre liberales y conservadores. La guarnición de David, ciudad colombiana de Costa Rica, ha sido pasada a degüello por los insurrectos. Las ciudades de Colon y de Panamá están seriamente amenazadas, y el gobierno se propone defenderlas con suprema energía.

Sobre todo esto, solo se tienen datos generales; las noticias son bastante contradictorias, y es en extremo difícil establecer cual es la versión verdadera. Lo cierto es que en ambos países se prolonga de un modo excesivo tan anormal situación, ofreciendo al mundo un espectáculo triste y sumamente lamentable.

NOTICIAS

En los primeros días de Mayo, los alumnos de la academia de artillería practicarán maniobras en el campo de Carabanchel, asistiendo después a la revista militar que se celebrará con motivo de la coronación del Rey.

Entre los regalos recibidos por el Papa con motivo de su Jubileo figuran 319 cruces con brillantes, 1.200 cálices de plata y oro, 81 anillos, 17 cruces pastorales y siete estatuas de oro y plata.

Un americano le ha enviado dentro de una caja de ropa de gran valor un cheque de 250.000 francos.

El diputado republicano Sr. Marenco tiene el propósito de plantear, en cuanto se abran las Cortes, un debate sobre el estado de la marina.

La reina doña Isabel, invitada por S. M. la reina regente, vendrá a Madrid durante el próximo mes de Mayo, con motivo de la proclamación de la mayoría de edad de su augusto nieto el rey D. Alfonso XIII, hospedándose, como es natural, en el real alcazar, en donde tiene ya preparadas sus habitaciones, a pesar de lo que se ha dicho con referencia a noticias del extranjero.

Berlín.—Se asegura en centros bien informados que el ministro de la Guerra presentará en breve al Reichstag un proyecto de ley en virtud del cual se habrán de conceder al gobierno créditos extraordinarios para la compra de cañones de diez centímetros destinados a la defensa de las costas.

Londres.—En breve será reemplazado el actual fusil de las tropas inglesas, ó sea el del sistema Lee-Metford, por uno nuevo, el del modelo Enfield perfeccionado, y superior, bajo muchos aspectos, al Mauser.

El duque de Veragua ha conferenciado con el señor Fernández Caro Reinoso para tratar del proyecto de ley sobre reconstitución de la Armada.

Es probable que la suspensión de las garantías constitucionales y el estado de guerra no se levanten en Barcelona hasta después de primero de mayo, al objeto de asegurar la normalidad durante las fiestas de la coronación.

Se ha concedido la cruz del mérito naval al teniente de navío Sr. Souza.

El día 25 del mes actual, zarpará de Kiel la primera división naval alemana, compuesta de los acorazados «Kaiser Friedrich III», «Kaiser Wilhelm der Grosse», «Kaiser Barbarossa», «Kaiser Karl der Grosse», «Kaiser Wilhelm», «Wittelsbach», «Zachringen» y «Westir», y de los cruceros de primera clase «Victoria Luis», «Prinz Heinrich», «Amazona» y «Hela».

Mandarà dicha división el príncipe Enrique, y hará rumbo a Escocia, dando la vuelta al Norte y haciendo maniobras en aguas irlandesas, en la costa Oeste de la Verde Eriú.

Mas tarde, esa imponente escuadra de doce de los mejores buques del Kaiser, irá a fondear en Spithead, tomando parte en las fiestas de la coronación, y estará de regreso en la desembocadura del Elba, allá para últimos del mes de Mayo.

El doctor Lieber, diputado en el Reichstag alemán y jefe del partido del centro en dicha asamblea, falleció el día 1.º del corriente en Camberg, su ciudad natal.

El doctor Lieber nació en 1838. En 1870 fué elegido diputado de la Cámara prusiana, y formó parte del Parlamento alemán desde su constitución en 1871. A la muerte de Windthorst, le sucedió en la jefatura del partido parlamentario católico.

Talavera.—Han sido hallados en unas excavaciones que se practicaban en la margen derecha del Tajo, en el sitio de Paredon de los Frailes, dos magníficos cañones de bronce en perfecto estado de conservación.

El uno es de 1808 y tiene la marca de cobre de Méjico; el otro la lleva de Río Tinto y pertenece a 1790.

Ambos llevan las iniciales P. E. V., y están contruidos en la Real Maestranza de Sevilla.

Se piensa mover mas el terreno, creyéndose que serán encontrados mas pertrechos de guerra.

En una caverna situada en los alrededores de Mesa-Reco (Nuevo Méjico), ha sido hallado el esqueleto de un hombre, que mide cuatro metros de longitud.

El antebrazo es de un metro diez centímetros, y la circunferencia del tórax mide dos metros diez centímetros.

Se asegura que en el mismo lugar está enterrado un millar de esqueletos gigantescos como el citado, cuya existencia conocían por tradición los naturales del país.

Dícese que el ex ministro de Hacienda Sr. Urzaiz se propone tomar parte muy activa en los debates del Congreso sobre la circulación fiduciaria, y que censurará las modificaciones que se introducirán en el primitivo dictamen, si bien su proceder no será irrespetuoso con el Sr. Sagasta ni creará dificultad alguna al partido liberal.

El príncipe de Asturias hizo el 31 de Marzo último su presentación al regimiento húsares de Pavía.

Los escuadrones formaron en el patio del cuartel.

LA BATERÍA DE MONTAÑA

Tenemos entendido que el ministro de la Guerra, ha quedado muy satisfecho de los buenos deseos del Ayuntamiento de esta ciudad poniendo a disposición del Gobernador militar, un local para el alojamiento provisional de la batería de montaña activa, afecta al batallón de Artillería de plaza de esta isla, y de los ofrecimientos posteriores de contribuir gustoso con materiales y dinero con destino al edificio que se reformase ó levantase de nueva planta en esta localidad para el aposento definitivo de la referida unidad táctica, de su material y ganado; y lo mismo agradece al de Villacarlos el sacrificio que se impuso en la medida de sus fuerzas con instancia respetuosa, al indicado objeto.

Pero teniendo en cuenta, sin duda, el jefe superior del Ejército, que las circunstancias por que atraviesan ambas poblaciones, no son seguramente las más a propósito para gastos dispendiosos necesarios a otras ventajas de localidad, además de fijarse en las

preferentes conveniencias de paraje próximo a las caballerizas y en condiciones al fin de la instrucción de la batería, para la instalación de abrevaderos provisionales, y para otras operaciones de necesidad absoluta, que exigen explanadas espaciosas é independientes, en cuyo caso no se habla la de Armas de esta ciudad, destinada al ejercicio de las tropas a pie; ha comunicado la real orden de fecha 24 de marzo último, para que tan pronto se realicen las obras de reforma precisas, en uno de los cuarteles de Villacarlos, que probablemente será el de «Cala-Corps», se traslade la referida batería, que en el interés continuará en Palma.

Lejos de nuestro ánimo hacer comentarios ni reflexiones sobre la orden ministerial que nos ocupa, dado el pensamiento que indudablemente la inspira, y además que resultará mas económico para el Estado la instalación en el indicado punto, de la referida fuerza, ni vamos a romper lanzas por una ni otra población de la isla; pero si ocurriese nos que conviene esperar sentados hasta que venga aquella, pues mientras se emiten dictámenes, se estudian informes, se forman expedientes, en los altos centros en vista de los detalles que se faciliten, y se consigan créditos suficientes para las obras, pasará algún tiempo, a menos que imperiosas necesidades obliguen prontamente su presentación en esta isla.

A los 63 años de edad, entregó ayer tarde su alma al Creador, confortado con los auxilios espirituales, nuestro estimadísimo amigo D. Baltasar Tuduri y Sans, víctima de penosa enfermedad, sufrida con gran paciencia y resignación cristiana.

Las personales condiciones de carácter, laboriosidad y modestia que adornaban al Sr. Tuduri, habiánle captado generales simpatías.

El difunto había desempeñado muchos años la plaza de Mayordomo de nuestros vapores correos, y debido a la enfermedad que sufría, vióse obligado por prescripción facultativa, a renunciar el cargo que con gran celo y unánimes elogios desempeñaba, no solo por parte de la empresa de los referidos buques, si que tambien de cuantas personas tenían necesidad de viajar.

Honrado por los electores del distrito a que pertenecía, fué elegido concejal de nuestro Ayuntamiento nombrándole éste despues, segundo y primer teniente de Alcalde, cargo que tuvo que renunciar a causa de la indicada enfermedad.

Precedido el féretro por la Rda. Comunidad de Presbíteros de la parroquia de Santa María con cruz y ornamentos de primera clase, ha sido conducido al Cementerio Católico a las once de esta mañana, acompañándolo los muchísimos amigos que por su amistad contaba.

Del severo y precioso ataúd pendían cuatro cintas que eran sostenidas por los Sres. D. Juan F. Taltavull Galens, D. Agustín Landino Vives, D. Franco Tutzó y Gelabert y D. Federico Cardona Alimundo.

El coche «llamado» de primera clase, conducía los restos mortales del señor Baltasar, y decimos «llamado» porque no tan solo el vehículo si que también los arreos de las caballerizas que de él

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo *quiere el apetito y las fuerzas* casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, *Farmacia CalloL*, Diputación 339 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

La *debilidad nerviosa ó neurastenia*, la *anemia*, la *clorosis*, *convalescencias*, *dispepsias*, (*opresión de digestión*) *raquitismo* (erechimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de **DEBILIDAD GENERAL** se curan pronto tomando el acreditado

tiran, parece que hay empeño en presentarlos como burlándose del público. ¡Esto raya en escándalo!

Restamos elevar, como elevamos, una oración al Altísimo, para que el alma del Sr. Tuduri, goce de la bienaventuranza eterna, asociándonos de todas veras, al profundo dolor que embarga á su señora viuda D.^a Elisa Haase, hermano D. Bernardo, Pbro., y demás familia, por la irreparable pérdida que acaban de sufrir.

En las parroquiales iglesias de Santa María y San Francisco de Asís, se celebró ayer el tierno acto de comulgar por primera vez los niños y niñas de ambos distritos que han llegado á la edad de cumplir con este precepto de la Iglesia.

El número de niños que se acercaron á gustar el Pan Eucarístico en Santa María fueron de 50 niños y 40 niñas; y en San Francisco fué de 14 niños y 18 niñas.

Carga embarcada ayer á bordo del vapor correo «Menorquín» salido á hora de itinerario para Barcelona con escalas.

Para Alcudia 29 cerdos; 27 cerdos; y tres pollinos.

Para Barcelona: 58 cajas calzado; 25 cajas queso; 1 caja hormas; 1 caja bombones; 2 fardos pieles; 1 caja embutidos; 15 cajas licor estomacal y otros efectos.

El sábado último salió para el continente el Sr. D. Salvador Naranjo, Gobernador civil de esta provincia, que dando encargado interinamente del despacho, el Secretario D. José L. Albornella.

Ha sido nombrado celador marineró de la Dirección Sanitaria de este puerto, D. Juan Sans y Sans.

D. Federico Campdepadrós, fabricante de bolsas y demás envases de papeles, está repartiendo, á sus clientes una construida en metal blanco, y en esmerada labor, de elegante configuración y delicadas líneas.

La casa Campdepadrós nos ha obsequiado con uno de dichos cuelga papeles, agradeciéndole la atención con que nos acaba de favorecer.

Carga que conduce á Palma el vapor correo «Isla de Menorca» salido esta tarde: 2 cajas calzado; 2 cajas quinalla; 2 sacos hormas; 90 cajas queso; 31 cabezas ganado vacuno y 167 lanar y 40 docenas coles.

En la tarde de ayer tuvo lugar en el arden de Levante la hermosa ceremonia de ser bendecida la nueva barca del bou, en sustitución de la que fué destruída por una tempestad en las cercanías de la isleta del Aire.

A la nueva embarcación se le ha impuesto el nombre de «San Pablo», siendo bendecida también la otra que forma pareja con el nombre de «S. José», juntamente con el bote que va anejo á dicha pareja del bou, imponiéndole el nombre de «S. Mateo».

Fué celebrante el Rdo. D. Jaime Tutzó, Pbro., asistiendo los patronos y tripulantes de dichas embarcaciones de pesca y otras personas, con admirable devoción.

La gran destilería al vapor de D. J. Oliveras Abadal de Barcelona ha publicado el catalogo de las distintas fabricaciones que comprende la casa, en licores, anizados, espirituosos, aperitivos, jarabes, escarchados, vinos generosos, etc. cuyo catalogo hemos recibido por mediación de su representante en esta isla, D. Miguel Thomás.

Agradecemos la atención.

Pasando estos últimos días desde el mar, por frente el lazareto de este puerto, hemos podido observar que se han practicado algunas obras de reparación en la puerta llamada de los Leones y sabemos que también se han llevado á cabo algunos arreglos en la Torre Alta, jardines y otros, lo cual es de aplaudir dada la pequeña consignación que el gobierno designa al conserje de dicho establecimiento sanitario, actualmente desempeñado el cargo, por don Antonio Beltran Pujol.

El Ayuntamiento de esta ciudad remite hoy los fondos necesarios para pago del contingente provincial respectivo al primer trimestre de este ejercicio, que importa 11.111.48 pesetas.

Custodiado por una pareja de la guardia civil, ha embarcado esta tarde en el vapor-correo «Isla de Menorca» un individuo de infantería que pasa á sufrir la condena que le ha impuesto la Audiencia de Granada de dos años y dos meses de prisión correccional y dos meses de arresto mayor.

Los individuos del Regimiento Infantería de Baleares cumplen estos días con el Precepto Pascual en la parroquia de S. Francisco.

Cumplidas las condenas en la Penitenciaría militar de esta plaza, en el vapor de hoy han embarcado dos individuos de tropa que deben ingresar de nuevo en sus respectivos cuerpos.

El miércoles, 9 del actual, á las diez y media de la mañana tendrá lugar en la parroquial iglesia del Carmen la misa de funeral que la Sra. D.^a Carmen Lopez Acebedo de Soto y sus hijas dedican al eterno descanso del alma del que en vida fué amante esposo y cariñoso padre D. Julián Soto Fernández, Médico Mayor del Cuerpo de Sanidad Militar y Director del Hospital y Jefe de Sanidad Militar de esta plaza, fallecido el día 29 del próximo pasado mes de Marzo.

Se ruega á sus amigos que tengan la bondad de encomendarle á Dios en sus oraciones. No se invita particularmente.

ABRIL

PRECEPTOS HIGIENICOS

No suelen tomar las enfermedades en este mes un carácter maligno. Las que se presentan ordinariamente son:

fluxiones de los ojos, irritación de la boca, ronquera, ligeros catarros, anginas, cólicos y sarampion; las tercianas se presentan en gran número, pero ya es sabido que las de primavera tienen un carácter mas benigno y duran menos que las de otoño.

Para evitar la fácil repetición de las tercianas es preciso no descuidarse en el abrigo, precaverse del aire frío y húmedo de la madrugada y de la noche, guardar un buen régimen, privándose de verduras y leches, y no dejar el uso de la quina ó sus preparados hasta un mes ó mes y medio después de haberlas tenido.

Los cólicos que se presentan con frecuencia en este mes, son producidos muchas veces por los guisantes.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor-correo «Isla de Menorca»:

D. Constantino Rubio; Federico Cazador; dos oficiales; siete individuos de tropa; una señora y 4 hijos; Francisco Verger; Antonia Pons; José R. Ponsati; José Costa; Juan Carbonell; Salvador Blanch; Juan Sabater; Santiago Gisiot; Francisco Sariego; Francisco Ximmar; Jaime Cardona; Lorenzo Vidal; Juan Mari; Nicolás Cullill; Angela Torrens; Vicente Torres; Jaime Pons; Juana Pons; Sebastián Dalmau, y Jacinto Llopart.—Total; 36

BIBLIOGRAFÍA

Hemos recibido el cuaderno de Abril del «Resumen de Agricultura» que contiene los siguientes artículos: Instrucciones para combatir la langosta, El alcohol para el alumbrado y como fuerza motriz, La caña común, El cáncro en las tierras de Cataluña, Sobre una enfermedad de la viña en Sicilia, El Roncet, Calderas para limpiar barriles, La crisis vinícola francesa y sus remedios, Empleo del agua de mar en la preparación del caldo bordelés, La industria olivarera, Reglas que deben observarse en los establos. Hay además en este cuaderno nutridas secciones de Bibliografía, Problemas agrícolas, Casos agrícolas, Crónica agrícola y Revista comercial.

La Redacción de esta importante Revista agrícola responde gratuitamente á las consultas agrícolas que le hagan los suscriptores.

Se admiten suscripciones en la Administración, Pino, 5, Barcelona, y en las casas de los numerosos correspondientes.

Telegramas DE EL BIEN PÚBLICO

Madrid 5.

Se ha verificado el anunciado mitin anticlerical en el teatro Eldorado, viéndose bastante concurrido.

Hablaron varios concurrentes, atacando duramente al clericalismo, diciendo que se debe desconfiar de las promesas del Gobierno y seguir conspirando contra el poder de la teocracia.

La concurrencia aplaudió á los oradores.

Madrid 5.

La comisión de actas del Congreso se ha reunido para dictaminar sobre el acta de Ibiza, anulando la que trajo al Congreso el fusionista Sr. Roman, frente la del conservador Sr. Tur.

Madrid 6.

El ministro de la Guerra tiene en estudio la supresión de los regimientos de reserva de infantería y caballería; los depósitos de reserva de artillería, como también los parques de esta arma, conservando solamente las de Cartagena, Mahon y Cádiz.

El general Weyler en dicho proyecto, reorganizará las plantillas, rebajando el tipo de las edades para el retiro, y disminuyendo el descuento de los sueldos.

Madrid 7.

Badajoz.—Una familia que regresaba de una merienda en el campo, se embarcó en el río Guadiana. Una vez en las aguas, se abrió la barca, pereciendo ahogadas ocho personas, pudiéndose salvar solo dos de los que iban embarcados.

Madrid 7.

Mañana el ministro de Hacienda llevará al Consejo un decreto modificando las reglas para el ingreso en los escalafones de los empleados del Ministerio de Hacienda.

Madrid 7.

París.—Ha sido disuelto el Ayuntamiento de Argel, por haberse descubierta en él mismo algunos fraudes electorales.

Madrid 7.

Coruña.—El almirante de la escuadra inglesa ha obsequiado un banquete á las autoridades, dándose por los Reyes de España y de Inglaterra, saludándoles la Marcha Real de las dos naciones.

Dicha escuadra marcha hoy para el Ferrol.

Madrid 7.

Ha sido víctima de un nuevo atentado, el jefe de la Policía de Moscow.

El agresor se ha suicidado.

Madrid 7.

En un nuevo combate librado en el Africa del Sur, los ingleses tuvieron sesenta bajas, incluso el comandante Prinsloo.

No se tienen mas detalles.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 7.—9 n. Fondeado el «Menorquín» á las 6 y media sin novedad.—Cabot.

ANTIRREUMATICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias

CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMATICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

SEMÁFORO OFICIAL

Vigía de Bajolí 7.—8 m.
Barómetro, 752'1; viento NE. frescachon; marejada; acelajado; horizontes limitados por bruma.

DESDE VILLA CARLOS

Después de la preparacion necesaria, durante la última semana, ayer domingo en el Santo Sacrificio de la Misa que se celebró a las ocho de la mañana en la Iglesia parroquial del Rosario, se administró la Sagrada Comunión a 16 niñas y 11 niños.

El tierno y solemne acto resultó conmovedor, al acercarse a la Sagrada Mesa, por vez primera, los adolescentes. á gustar el Pan de los Angeles.

El celebrante vicario Sr. Quintana, dirigióles una breve plática, llena de elocuencia y de enseñanza, como todas las suyas, explicando el acto realizado; exhortándoles a seguir por la senda de la virtud y á honrar en todos los actos á sus padres.

Por la tarde, como de costumbre, celebróse la procesion.

He aquí los nombres de los que hicieron la primera comunión:

Niñas: Julia Puig Vidal; Margarita Hernandez Vidal; Magdalena Gonzalez Manent; Carmen Seguí Carreras; Magdalena Seguí Torres; María Pou Montoya; Francisca Petrus Preto; Mariana Carreras Vidal; María Calderon Verginia; Francisca Mari Mari; Catalina Bonet Costa; Josefa Cólera Pablo; Anita Ochoa Tuduri; Angela Pons Pons; Antonia Fluxa Vidal, y Catalina Pujades Torres.

Niños: Lorenzo Roig Lladó; Vicente Mari Mari; José Othoms Segura; Antonio Torres Mari; Bernardino Pons Serra; Joaquín Lladó Mas; Juan Víctor Moya; Juan Víctor Manent; José Pons Carreras; Juan Villalonga Sintés, y Antonio Tuduri Mascaró.

He saludado á mi antiguo amigo el ex-alcalde de Mahon, D. Antonio Fornaris, que en compañía de su distinguida familia, se halla en esta para pasar la temporada de verano en el «chalet» que tienen en la calle de Bella-Vista.

RASEC.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy —Stos. Epifanio obispo y martir y Saturnino obispo

Santo de mañana —Stas. María Cleofé y Cesilda vírgen.

Visita á la Côte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de los Dolores en Santa María.

Cotizacion oficial

	Madrid 5 —4 t.
4 por ciento interior.	71'75
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	93'05
Billeres Hip. Cuba, 86	00'00
Idem id. del go.	00'00
Acciones Banco España.	000'00
Comp. Arrend. Tabacos.	393'00
Aduanas.	00'00
Filipinas	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	35'65 á 36'20
Londres á la vista.	34'20 á 00'00
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Despachados el 7

Para Palma, vapor-correo «Isla de Menorca».

Para Barcelona, pallebot «Concepcion», patron M. Monjo, con 6 tripulantes y efectos.

Ayuntamiento de Villa-Carlos

Formados por este Ayuntamiento y Junta pericial los repartos sobre las riquezas rústica y pecuaria y urbana, previstos en la R. O. de 24 de Febrero último, para completar el recargo del 16 por 100 destinado a cubrir las obligaciones de 1.ª enseñanza del corriente año; estarán de manifiesto en la Secretaría de esta Corporacion municipal, á efectos de reclamacion, por espacio de ocho días hábiles, que empezarán á contar desde la insercion del presente en el «Boletín Oficial» de esta provincia.

Lo que se anuncia para conocimiento de los propietarios forasteros de este distrito, únicos á quienes afectan los expresados repartimientos—Villa Carlos 7 Abril 1902—E. Alcalde-Presidente, Casimiro de Cosío—P. A. del Ayuntamiento y J. P.—Juan N. Quevedo, Srío.

Imp. de M. Parpal

SALES JULIA

SUSTITUYEN CON VENTAJA Y ECONOMÍA Á LAS

* AGUAS DE VICHY *

Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociacion química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagacion de este producto podría perjudicarla, (por ser mas accesible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominacion de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo; que hoy cambio con la de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS —Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA —Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con 12 paquetes, 1 peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

SUBASTA

El domingo, 13 del corriente, á las once de su mañana, se venderá en licitacion privada en el despacho del procurador D. Guillermo Goñalons, Angel 10, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, la casa núms. 19 y 21 de la calle del Sol, de esta ciudad, compuesta de altos y bajos, con huerto en ambos.

Los títulos de propiedad y condiciones para la venta, obran en poder de dicho Procurador, quien informará de unos y otras á las personas que lo deseen.

2-3

MAQUINISTA

Se desea una; informarán en esta imprenta.

1-8

EN VENTA

Lo está una viña situada en el punto conocido por «Sas Rocas Llissas»; y una casa en la calle Prieto y Caulés, n.º 110.

Informes en la misma.

3-8

PÉRDIDA

La mañana del Viernes Santo, se perdió un imperdible de oro formando piedrecitas.

Se gratificará á la persona que lo entregue en la imprenta de este periódico, calle del Bastion, núm. 39.

3-3

DON BALTASAR TUDURI Y SANS

FALLECIÓ

Á LA UNA Y MEDIA DE AYER TARDE
A LA EDAD DE 63 AÑOS
Después de recibidos los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su afligida esposa, hermano, hermana y madre política presentes: hermanos políticos ausentes: sobrinos y sobrinas presentes y ausentes: primos y demás familia ruegan á sus amigos tengan presente en sus oraciones el alma del finado.

El entierro ha tenido lugar á las once de esta mañana, habiéndose dado por despedido el duelo.

Casa mortuoria, calle Deyá, 9.

Mahón 7 Abril 1902.